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Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un 
archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse  
incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida 
gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como 
material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo. 

YESIM NAZLAR: Buenos días, buenas tardes, buenas noches a todos. Bienvenidos al 

webinar de actividades posteriores al ATLAS III el jueves 19 de diciembre 

de 2019 a las 14:00 UTC. No vamos a hacer la lista de participantes para 

esta llamada, sin embargo, debo anunciar que tenemos interpretación al 

español y al francés.  

 Cuando tomen la palabra, les solicitamos que digan su nombre para 

fines de la transcripción y la interpretación y que hablen a una velocidad 

razonable para permitir precisión en la interpretación. Ahora le paso la 

palabra a Maureen Hilyard presidente de At-Large. Muchas gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Yesim, por la presentación. Buenos días, buenas tardes, buenas 

noches, donde fuere que estén. Y les agradezco que se hayan acercado a 

participar a esta llamada, a este webinar, que es la introducción del 

trabajo que vamos a realizar durante el 2020. Así que vamos a estar muy 

ocupados. 

 Lo que vamos a hacer es definir el trabajo que comenzó en Montreal 

durante el ATLAS. Vamos entonces a hacer la introducción de lo que 

llamamos las “actividades post ATLAS III”. Hay muchas personas en esta 

llamada que son los líderes en las distintas áreas, pero en realidad, el 

propósito es para introducirlos a las distintas actividades que van a tener 

lugar y para darles un adelanto de las áreas donde ustedes pueden 

participar. O sea, la lista completa de áreas. 
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 Antes de comenzar, entonces nos gustaría que consideren qué les puede 

resultar interesante para participar en este viaje, de eso vamos a hablar. 

Un viaje que comenzó en Montreal.  

 La idea es tener eficiencia en el uso de los tiempos y darles una idea de 

lo que queremos hacer en At-Large. Las áreas principales, por supuesto, 

son política y difusión externa, creación de capacidades y 

comunicaciones. Cómo construir las relaciones con otras comunidades 

dentro de la ICANN. 

 Bueno, este sería entonces el inicio y vamos a comenzar. Perdón, hay 

ruido de fondo aquí. Bueno, vamos a comenzar a ver de qué se trata 

este viaje y luego voy a presentar a los líderes del equipo. Así que le paso 

primero la palabra a Cheryl. Adelante, Cheryl. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Muchas gracias, Maureen. Hay ruido de fondo nuevamente que esta vez 

les aseguro no soy yo la culpable. Estoy en Australia, en una casa 

tranquila, así que espero que puedan oírme bien.  

 ¿Pueden determinar cuál es la línea? 

 

YESIM NAZLAR: Perdón, Cheryl. Estamos tratando de determinar cuál es la línea para 

mutearla. Pedimos disculpas. Y ya está en silencio, gracias.  

 

CHERYL LANGDON-ORR: Gracias. Intentemos comenzar otra vez. Hola a todos, soy Cheryl 

Langdon-Orr con una línea silenciosa y sin ruido de fondo. Quiero tomar 
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un par de minutos del webinar de hoy para recordarles a todos ustedes 

que comenzaron a explorar este fantástico mundo de vuestro futuro en 

At-Large participando. Piensen en este viaje y en el ATLAS III y en todo lo 

que hicieron como… Me parece que hay nuevamente ruido de fondo. 

 Piensen que el ATLAS III fue el trabajo preparatorio para el trabajo que 

van a realizar. Ahora han tenido una idea y podrán individualizar el viaje 

de cada uno de ustedes en At-Large. El proceso que intento describir es 

el del punto de partida. Estos cilindros que ven en el gráfico son los 

distintos espacios que tenemos. Las encuestas o los relevamientos, la 

mayoría de ustedes ya han comenzado, luego dan un paso adelante y 

van a la plataforma donde estamos ahora.  

 Además de las encuestas, queremos que ustedes pasen a la plataforma 

de los informes del ATLAS III. Creo que el plazo de presentación de los 

informes es próximo. Estos informes son obligatorios, es decir, es un 

requisito para poder continuar en el viaje. Si no lo hacen, esperemos que 

de todas maneras hayan encontrado el trabajo del ATLAS que les es 

productivo y esclarecedor, pero si desean continuar en el viaje, tienen 

que completar este informe obligatorio del ATLAS III. 

 Luego, tienen varias opciones. Nos gustaría ver que cada uno de ustedes 

trabaje en lo que mejor les resulte más conveniente, donde tengan más 

capacidades en sus regiones para beneficio de At-Large, y para ello 

hemos identificado distintos temas que les puedan resultar atractivos o 

donde las regiones necesitan resultados. Quizás la región de ustedes 

tiene una necesidad específica de participación en política, por ejemplo, 

puede ser que exista un deseo, un requisito de creación de capacidades 
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o de comunicaciones entre las estructuras de At-Large y los miembros 

individuales. 

 Todas estas son oportunidades para que ustedes se incorporen, 

aprendan más, se nutran desarrollando capacidades y avancen, 

progresen en el viaje. Pueden saltar de uno a otro, quedarse en uno 

solo, encontrar la propia zona de confort, navegar como más les gusta 

con la guía del equipo de At-Large y de ALAC que están aquí para 

ayudarles.  

A nosotros nos gustaría ver que la mayoría de ustedes se involucre en 

todas estas actividades y que consideren todas estas plataformas. No 

obstante, si se sienten cómodos de quedarse en una sola área, por 

ejemplo, creación de capacidades, eso sería excelente, sería muy útil y 

viable.  

Los líderes no significan un rol en particular. Para ser líderes tienen que 

ser lo mejor que puedan, en términos de materiales y recursos, para 

ayudarles a desarrollar vuestros objetivos en este viaje. Por supuesto, si 

ustedes quieren, apuntan a ocupar un puesto de liderazgo formal. 

Esperemos que den un paso adelante hacia otra plataforma más amplia. 

Esta es la visión entonces del viaje, he ocupado los dos minutos de mi 

tiempo. Si tienen preguntas, aquí estoy. Muchas gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Cheryl. ¿Hay alguna pregunta? Veré si hay alguna mano. 

Bueno, es muy pronto, sí, quizás algo se les ocurra más adelante a 

medida que describamos el proceso. 
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 Este viaje es, como les decía, lo que introdujimos en Montreal. Es un 

proceso de desarrollo de los individuos y esta es una descripción de 

cómo nosotros queremos darles apoyo para ayudarles a avanzar en este 

viaje para convertirse en participantes plenos y genuinamente dentro d 

At-Large.  

 Bueno, pasemos ahora a las actividades post ATLAS III. Seguramente, 

muchos de ustedes esto ya lo han visto. Aunque ya se ha dado una breve 

explicación de cada uno, la forma en que van a funcionar es 

responsabilidad de personas que han sido asignadas. Es una asignación 

que se les ha dado de liderar la implementación y de trabajar con los 

equipos para ejecutar las series de actividades elaboradas por la 

comunidad y el líder en ATLAS.  

 Estas son las cosas entonces que la gente quiere lograr en At-Large. Nos 

preocupa mucho la mejora continua, ha habido un proceso de revisión 

que llegó a la implementación de algunas cuestiones que había que 

mejorar, pero, al mismo tiempo, estamos ajustando otros procesos. 

Muchas de estas ideas provinieron de las mismas comunidades.  

 Lo primero, por supuesto, es hacer un seguimiento inmediato del ATLAS 

III de Montreal y esto lo lideró Eduardo Díaz que fue uno de los co-

líderes del comité del programa. Este es entonces un seguimiento de 

este grupo del comité del programa. Él y su equipo que incluyen a Heidi 

y Alperen del personal, también han sido asignados a este proyecto, así 

que entonces les voy a pasar la palabra a Eduardo quien les va a dar la 

introducción y que se espera, o en qué consistió este feedback posterior 

al ATLAS III. Entonces, Eduardo, le paso la palabra. 
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EDUARDO DÍAZ: Muchas gracias, Maureen. Hemos enviado una presentación, vamos a 

mostrarla. Ok. El grupo, que en este momento estoy trabajando en su 

conformación, no he hablado todavía con la gente. Estamos 

identificándolos, estoy trabajando en esto, estamos tratando de 

confirmar que tengamos gente de todas las regiones para tener 

perspectivas completas. 

 En primer lugar, hay muchas aportaciones que van a ser aprovechadas 

por este grupo para analizar los datos. Cheryl ya les contó que hubo una 

encuesta donde están todos los datos. Estos resultados me ayudan a 

armar un formato digamos gráfico para tener una visión gráfica de los 

datos y de los números. Toda esa información nos va a servir a nosotros 

para analizar qué tipo de recomendaciones y qué cosas y qué 

actividades podemos tener a futuro el año próximo 2020. 

 Entonces tenemos estas aportaciones, estos inputs que nosotros vamos 

a usar para el análisis y, además, los mejores esfuerzos, como dijo 

Cheryl, para aprovechar las cosas que a ustedes les interesan y las 

capacidades que tienen para avanzar en este viaje. También hubo un 

ejercicio de pre informe en el ATLAS III donde hubo algunos mensajes 

sobre los roles, qué tipos de compromisos de las RALOs tienen. 

Usaremos esas ideas, las pondremos en un documento y estará en el 

espacio del post ATLAS III.  

 Es una forma de entender el tipo de cosas que el grupo pensó. A través 

del pre informe surgieron compromisos futuros. Se hicieron entrevistas 

a algunos participantes y Glenn McKnight grabó en video estas 

entrevistas. Los informes individuales que es este punto de partida que 

mencionaba Cheryl, informes sobre el ATLAS III. Bueno, todas estas 
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aportaciones, todas estas contribuciones van a ser usadas en el análisis 

para poder entender cuáles son los intereses individuales de cada uno 

de los participantes del ATLAS III y que elaboraron los informes.  

 Esto lo vamos a ampliar y alinearemos las ideas con el viaje de los 

embajadores. Quizás esto ya lo han leído. Estos intereses serán 

validados con el equipo, pero nuevamente es para darles una idea de 

esta primera parte de las actividades posterior al ATLAS. Vamos a la 

siguiente, por favor.  

 Gracias. Entonces, elaboraremos recomendaciones para cada uno de 

ustedes alineadas con los resultados del análisis y los intereses 

expresados. Verán que hay cuatro puntos o cuatro, ¿cómo llamarlas? A 

ver, actividades del plan de At-Large del 2020, pero si se fijan, están 

alineados con estas plataformas, con estos cilindros. Aquellos que han 

expresado interés en política, pero no difusión externa y participación-  

Algunos de ustedes pueden haber dicho que quieren ocupar posiciones 

de liderazgo en ALAC y en At-Large, así que vamos a analizar todas estas 

aportaciones y ver qué es lo mejor para cada uno de ustedes.  

 Y esto lo vamos a enviar a los grupos. Cada uno de estos grupos van a 

hablar después de mí. Difusión externa y participación es lo que aquí en 

las otras formas se llama equipos de coaching y comunicaciones. 

Entonces, nuestro grupo lo que va a hacer a partir de ahora hasta finales 

de enero, una vez que tengamos la información, vamos a armar 

entonces estos resultados.  

 Esto es todo de mi parte. Si tienen preguntas, aquí estoy. Gracias.  
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MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Eduardo. ¿Tenemos alguna pregunta, algún 

comentario? Bueno, quizás las preguntas las podemos dejar para el final. 

Ahora bien, como parte de las actividades posteriores a ATLAS III, hay 

una serie de actividades en curso. Alperen estuvo haciendo un 

seguimiento al igual que Glenn de estas actividades, así que 

seguramente les podemos dar la palabra a ellos para que nos cuenten 

sobre el desarrollo de estas actividades u otro tipo de trabajo que se 

quiera incorporar en el área de las actividades de At-Large como las que 

tenemos en pantalla, por ejemplo. Tienen que ver con comunicación, 

difusión externa y participación. 

 Lo que voy a hacer entonces es darle la palabra a Alperen y a Heidi. No 

sé quién de los dos va a hablar de cuál de estas actividades. Esto está 

relacionado a ATLAS III y también al trabajo que se estuvo realizando con 

el equipo de movilización, el grupo de trabajo de movilización. Y también 

quisiera que nos cuenten qué es lo que necesitarían para esto. Tiene la 

palabra Heidi. 

 

ALPEREN EKEN: Hola, gracias, Maureen. Como parte de las actividades posteriores a 

ATLAS y a las actividades en general, debo contar que hay un plan para 

la difusión externa y la participación. Hubo un crecimiento en la cantidad 

de ALS e individuos que participan. Este crecimiento se ha visto a lo largo 

de los años y afecta tanto a los individuos como a las ALS y a su 

participación en las políticas y en las actividades. 

 En este caso, los vicepresidentes regionales del equipo de GSE señalaron 

la importancia de una comunicación y la necesidad de colaborar entre 

las estructuras regionales de At-Large. 
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YESIM NAZLAR: Alperen, perdón por interrumpirlo, pero tenemos problemas con su 

audio. Hay mucha interferencia. No sé si puede mejorar su sonido.  

 

ALPEREN EKEN: Bueno, ¿ahora?  

 

YESIM NAZLAR: Ahora lo escuchamos mucho mejor. 

 

ALPEREN EKEN: Bueno, entonces para esto vicepresidentes regionales de GSE, también 

tenemos a los embajadores de ATLAS III y la idea es crear una 

colaboración. No todos pudieron participar en ATLAS III, entonces estos 

embajadores también van a participar de actividades en representación 

de At-Large y van a trabajar en la difusión externa y en la participación 

en sus regiones respectivas.  

 En el caso de estos embajadores de ATLAS III, se espera que estén más 

activos en la comunidad y que tengan también algún rol de liderazgo en 

el futuro. Y también que se incrementa la participación en actividades de 

difusión externa y de creación de capacidades dentro de ICANN. Lo que 

se necesita entonces es el desarrollo y la implementación de esta 

medida para que esto dé como resultado una mejor creación de 

capacidades y participación. Esto dará como resultado que todas las ALS 

y los individuos contribuyan de una mejor manera a la ICANN. 
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 Entonces se requiere una colaboración general con el liderazgo regional 

de At-Large, el personal de At-Large y los vicepresidentes de GSE. Esto va 

a incrementar entonces la actividad de las actividades y la efectividad de 

la participación. Y también será un viaje mucho más inclusivo para las 

ALS en las regiones.  

 También se va a incrementar, o se espera que se mejore, la calidad de la 

participación en general en toda la ICANN con esto. Esto es lo que puedo 

decir como resumen, así que les agradezco por su atención. Maureen le 

cedo nuevamente la palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Alp. Creo que lo que se puede ver claramente es lo 

siguiente. Cuando uno observa At-Large y el mandato que tiene en 

relación a las políticas y a la difusión externa, lo que se intenta hacer es 

garantizar de alguna manera que las ALS y los embajadores de ATLAS y 

otras partes interesadas que están dentro de At-Large tengan, de alguna 

manera, más participación. Es lo que se está tratando de hacer, 

incrementar esa participación. 

 Alfredo, tiene la palabra. Adelante, por favor. 

 

ALFREDO CALDERON: Hola, ¿me escuchan?  

 

MAUREEN HILYARD: Sí, adelante, por favor. 
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ALFREDO CALDERON: Cuando se describía el plan de participación y política, me preguntaba si 

estamos pensando en tener alguna especie de caja de herramientas o de 

grupo de herramientas para que los embajadores puedan decidir qué 

tipo de actividades pueden llevar a cabo en la región porque algunos de 

ellos ya son líderes y otros no tienen ningún tipo de idea de qué clase o 

qué tipo de actividades existen o qué habilidades se requieren para 

implementar en la región. Entonces no sé si se está considerando, esa 

sería mi pregunta. 

 

ALPEREN EKEN: Muchas gracias por la pregunta, Alfredo. Todo es parte del plan y 

también después de las entrevistas que se llevaron a cabo durante la 

reunión ATLAS III, la mayoría de los participantes indicó que sí existe la 

necesidad de tener una caja de herramientas o un conjunto de 

herramientas y también capacitación en relación a las actividades de 

difusión externa, así que esto se dio en forma de entrevistas y estoy 

seguro de que esto también forma parte de las respuestas a la encuesta 

y el informe también va a incluir esto. 

 El equipo que Eduardo va a liderar también va a analizar todas estas 

respuestas y seguramente todo esto se va a tener en cuenta. Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Alp. Muy seguramente van a surgir más cosas conforme 

avancemos y se vayan implementando todas estas cuestiones de 

difusión externa y participación. Adelante, Heidi. 
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HEIDI ULLRICH: Muchas gracias, Maureen, y muchas gracias, Alfredo por la pregunta. 

Alfredo, volviendo a lo que usted preguntó, vamos a también crear una 

serie de espacios de trabajo dentro de las actividades posteriores a 

ATLAS III cada una para cada área en particular y para que los 

embajadores de ATLAS también puedan participar, puedan hacer un 

seguimiento, hagan un seguimiento de lo que ya han hecho, así que esto 

también va a estar disponible de las regiones. 

 Ahora bien, volviendo al tema del desarrollo de política de la región, 

estuvimos trabajando desde septiembre, se ha avanzado mucho a nivel 

interno. Estamos trabajando con el departamento de GSE, con los 

directores y con los vicepresidentes. Hubo muy buenos comentarios y 

estamos listos para avanzar con velocidad, así que vamos a avanzar con 

la implementación y seguramente vamos a implementar algunas 

herramientas para mejorar la comunicación con el liderazgo. 

 Probablemente a mediados de enero vamos a trabajar primero con el 

liderazgo regional, y luego vamos a seguir trabajando con la región en 

general. Esto es en lo referido al plan de participación para las políticas. 

La idea es mejorar la comunicación y la colaboración entre el equipo de 

GSE, el liderazgo regional de At-Large y el personal de At-Large y 

también mejorar la participación en la región. Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Heidi. Bien.  

 

DANIEL NANGHAKA: Maureen, quiero tomar la palabra, si me permite. 
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VANDA SCARTEZINI: Yo también quiero tomar la palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: Bueno, Daniel y después Vanda.  

 

VANDA SCARTEZINI: Daniel, perdón, discúlpeme. Maureen dijo que yo sigo. 

 

DANIEL NANGHAKA: Bueno, adelante entonces.  

 

VANDA SCARTEZINI: Tengo una pregunta. ¿Cómo estos coordinadores de enlace de At-Large 

van a trabajar con los representantes que ya existen del grupo de 

participación en nuestra región, por ejemplo? Porque normalmente se 

planifica el año con la membresía local de la ICANN, por ejemplo, en el 

caso de Brasil. 

 Entonces, ¿de qué manera van a interactuar estas personas? ¿Y durante 

cuánto tiempo lo van a hacer? Es decir, me gustaría entender cómo 

vamos a planificar este año en relación a este tema. Esto más bien es 

una pregunta para Heidi, quizás nos pueda explicar cómo van a 

interactuar todas estas personas. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias. Bueno, eso va a ser respondido. Siva, Oksana. Les quiero pedir 

que por favor cuando efectúen las preguntas sean breves porque 
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todavía tenemos que seguir avanzando con muchas otras secciones. Y 

también, como esto es una introducción, seguramente queramos tener 

las preguntas al final. Tiene la palabra ahora Siva y luego Oksana.  

 

SIVASUBRAMANIAN MUTHUSAMY: Bueno, mi sugerencia sería tener una lista de correo electrónico 

de At-Large para que los participantes interactúen y que todo se vuelque 

en un solo lugar. Por favor, consideren esta idea. 

 

MAUREEN HILYARD: Bueno, muy bien, es una buena idea. Creo que se ha hecho esto. 

Adelante, Oksana.  

 Oksana, adelante, por favor.  

 

PASTOR PETERS: Quisiera tomar la palabra.  

 

MAUREEN HILYARD: No le escuchamos, Oksana. Se le escucha muy bajo. Oksana, si tiene 

alguna pregunta, por favor ¿sería tan amable de escribirla en el chat? 

Seguramente la vamos a poder leer luego.  

 

PASTOR PETERS: Yo quisiera tomar la palabra. 
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MAUREEN HILYARD: Pastor Peters, si me permite, le pediría que dejemos la pregunta para el 

final porque tenemos que seguir avanzando con las sesiones. Daniel, 

usted va a tener su propia sesión, así que seguramente en esa sesión va 

a poder plantear también sus comentarios o preguntas. Lo que quisiera 

hacer, es lo siguiente. La idea es que todos los presentadores tengan 10 

minutos para también poder hacer el intercambio. Ahora tenemos en 

primer lugar, y siguiendo con el tema de la participación en política, va a 

tener la palabra Jonathan. Él nos va a contar qué implica todo esto y de 

qué manera la gente puede participar más en el tema de las políticas. 

 Jonathan, adelante, por favor. 

 

JONATHAN ZUCK: Hola, ¿me escuchan todos? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, lo escuchamos muy bien. 

 

JONATHAN ZUCK: Bueno, qué bien. Soy el vicepresidente de ALAC para políticas. Tenemos 

un vip en la línea, un ruido en la línea. Quiero contarles sobre cómo 

participar en el desarrollo de política que hace la ICANN y, 

particularmente, dentro de At-Large.  

 Resulta que existen muchas posibilidades para participar en materia de 

políticas dentro de la comunidad de la ICANN. Esto comienza… ¿alguien 

puede identificar este ruido de la línea? 
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YESIM NAZLAR: Perdón, Jonathan. Estamos tratando de localizar de dónde proviene el 

ruido en la línea. Le pido disculpas. 

 

JONATHAN ZUCK: Bueno, gracias. Decía entonces. Hay varias posibilidades o instancias de 

participación en materia de política dentro de la ICANN. Como esto se 

desarrolla, muchas veces se hace en grupos de trabajo dentro de la 

ICANN que se inician o que son comenzados dentro de la GNSO que es la 

Organización de Apoyo para Nombres Genéricos. Y la mayor parte del 

desarrollo de políticas se lleva a cabo allí, pero también existen otros 

grupos que están relacionados, que son grupos de trabajo 

intercomunitarios, están los equipos de revisión y también hay otras 

instancias dentro de la ICANN en la cual se puede participar en el 

desarrollo de políticas. 

 El ámbito de At-Large o de ALAC en particular es el de dar asesoramiento 

a la Junta Directiva, pero muy a menudo la posibilidad de dar 

asesoramiento llega muy tarde o cuando el proceso ya está muy 

avanzado. Entonces, lo que hicimos fue coordinar un esfuerzo entre 

todos para poder participar en el desarrollo de políticas dentro de la 

comunidad de la ICANN en un momento que sea oportuno y también 

poder determinar en qué momento podemos actuar con más efectividad 

y de qué manera podemos participar en los grupos de trabajo y en todas 

las cuestiones de política que se desarrollan dentro de la ICANN. 

 Entonces, tenemos un grupo de trabajo de políticas que es el Grupo de 

Trabajo para el Tratamiento Unificado de Políticas o CPWG y así 

hablamos del desarrollo de diferentes posturas. Por ejemplo, si hay que 

enviar algo a un proceso de desarrollo de políticas, nosotros de nuestra 
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parte tratamos de tener un claro entendimiento o una clara 

comprensión de cuál es nuestra postura frente a ese punto en particular, 

cuál es el área de interés y cuáles son las posturas que queremos tomar.  

 Aquí en este diagrama podemos ver claramente la idea del proceso de 

desarrollo de posturas. Básicamente lo que hacemos es crear una página 

de trabajo en la cual se identifican los miembros que se van a encargar 

de trabajar con un tema en particular, luego se hace una presentación y 

luego su tarea va a ser analizar ese tema en profundidad y volver al 

grupo con puntos para debatir. Esto es básicamente lo que señala la 

presentación. Tenemos también usuarios finales y como nosotros 

representamos a los usuarios finales, tenemos que tomar una postura 

en su representación. Así que esto finalmente llega, esta información va 

a las RALOs, se pide actualización o aportes o puntos de vista de las 

RALOs y luego esto vuelve al CPWG donde el CPWG lo que hace es 

trabajar y finalizar estas posturas.  

 Una vez que logramos tener una postura, entonces lo que hacemos es ir 

y evangelizar esas posturas obtenidas en toda la ICANN y en los 

diferentes foros que existen para que esto se pueda hacer. Esto quiere 

decir que necesitamos gente que participe del grupo de trabajo y que 

también sepa de la GNSO y que represente esas posturas dentro de ese 

grupo en particular. 

 Una vez cuando surge algún problema en el grupo de trabajo, y cuando 

ese problema no se sabe resolver, o cuando no se sabe qué postura 

tomar, entonces la gente vuelve al CPWG, plantea el tema y entonces 

debatimos una vez más sobre el tema. Decimos, bueno a ver, ¿hay que 
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modificar la postura? ¿Hay que adoptar otra postura? Teniendo en 

cuenta lo que sucede en este grupo de trabajo. 

 Entonces, la idea detrás del CPWG el desarrollo de políticas es que eso 

sea como una especia de coach grupal para que la gente pueda tener la 

posibilidad de participar activamente en el desarrollo de políticas. 

Cuando surge algún tema, algún desafío, vuelven al grupo, lo debatimos 

y tratamos de desarrollar una postura. De esa manera funciona nuestro 

grupo de trabajo y con eso también tenemos puntos de debate y 

también evidencia con la que trabajamos para poder evangelizar estas 

posturas. 

 Una vez que el grupo termina con un trabajo en particular, lo que hace 

es publicar un documento y este documento luego se publica para 

comentario público. Entonces, una vez más, aquí hay otra oportunidad 

para que At-Large participe en este proceso. Estos comentarios vuelven 

al CPWG con el liderazgo de la gente que ha participado en este grupo 

de trabajo, debaten esto dentro del CPWG, hablan sobre cuáles piensan 

que son los puntos principales a tener en cuenta y cuál debería ser la 

respuesta de At-Large al documento. Y una vez que desarrollamos esos 

puntos, lo que hacemos es asignar redactores para que cada uno 

desarrolle un documento y pueda publicarlo a comentario público sobre 

ese tema en particular. 

 Y, finalmente, si no hay otra forma de intervenir en el tema, entonces 

tenemos la facultad de brindar asesoramiento formal a la Junta 

Directiva. Pero una vez más, lo que hacemos es desarrollar en este caso 

los puntos de debate, identificamos redactores y esto después, una vez 

que se redactan los tópicos o los puntos, se envían a la Junta Directiva. 
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 Este sería un portal de entrada para poder participar en el desarrollo de 

políticas en la ICANN. Mucho de esto se hace en forma remota, se hace 

por teléfono para que todo el mundo tenga la posibilidad de participar 

en los procesos de desarrollo de políticas dentro de la ICANN. Y el 

trabajo del CPWG es ayudar a crear consenso en torno de una postura 

para que después podamos enviarlos a todos a la comunidad de la 

ICANN para que evangelicen esas posturas.  

 Si hay algún problema o algún conflicto con esa postura, esa gente 

vuelve al grupo de trabajo, nos comenta el problema y nosotros lo 

debatimos para que después puedan volver a salir. Hay varias áreas en 

las cuales se pueden participar dentro del desarrollo de políticas en At-

Large. Necesitamos mucha gente que participe. Nuestra presencia es 

importante y necesitamos gente con presencia en todos estos puntos de 

política. Eso básicamente sería todo lo que quiero comentarles, estoy 

muy contento. Ya he conocido a muchos de ustedes en Montreal, 

tuvimos una sesión de coaching, así que para mí es un gusto ser parte de 

este grupo de trabajo sobre políticas y con gusto voy a responder 

cualquier pregunta que tengan.  

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Jonathan. Vamos a recibir preguntas, pero más adelante, 

Jonathan, después de cubrir las otras secciones. Y Daniel está en la lista, 

es muy importante.  

 Así que ahora pasemos a creación de capacidades. Porque creación de 

capacidades respalda todo lo que es participación regional y el programa 

de embajadores de ATLAS va a estar vinculado, así que Joanna nos va a 

explicar. Adelante, Joanna. 
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 ¿Joanna? 

 

JOANNA KULESZA: Hola, estoy en el bridge de audio. Ahora sí. Muchas gracias por 

confirmar que me oyen bien. Bienvenidos en nombre del grupo de 

trabajo de creación de capacidades. Me gusta ver que está Alfredo 

también aquí en la llamada con quien puedo compartir la presentación.  

 Antes quiero contarles un poquito qué trabajo se ha hecho en el grupo 

de creación de capacidades desde el ATLAS III. Alfredo está trabajando 

en la confirmación de los miembros del grupo. Tuvimos una fantástica 

respuesta de la comunidad y también de los embajadores del ATLAS III, 

muchas gracias a los que ya han presentado su solicitud para trabajar 

con nosotros. En el grupo siempre estamos buscando que ex miembros 

o nuevos miembros se incorporen. 

 La primera tarea que Alfredo contó y en la cual estamos trabajando, es 

un resumen que Jonathan también les contó. Hay una diapositiva que 

preparó Glenn y otros. Estamos buscando voluntarios que lo actualicen, 

tiene información básica sobre qué es At-Large, cuál es la oferta. 

Estamos entonces buscando armar un pequeño grupo de voluntarios 

que nos ayuden con esta tarea. ¿Por qué menciono esta tarea en 

particular? Porque para mí, creación de capacidades es uno de los 

bloques constitutivos para desarrollar políticas y asesoramientos en At-

Large.  

 Jonathan les contó sobre cosas que son complementadas con lo que 

nosotros hacemos con Alfredo en el grupo de trabajo de creación de 

capacidades, entonces buscamos distintos miembros que trabajen 
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activamente en política. Pero ese no sería el primer punto, la primera 

tarea. Si no saben qué presentar, no saben qué trabajo se hizo en las 

distintas áreas, bueno, ahí es donde entra en juego creación de 

capacidades. Entonces, la primera iniciativa es comenzar con la 

presentación sobre incorporación o la información sobre la 

incorporación para aquellos que recién entran. Hay otra iniciativa en la 

que hemos trabajado con Jonathan desde la ICANN 65 que es un curso 

en ICANN Learn sobre el desarrollo de política.  

 Creo que las formalidades en lo que hace a la aprobación por parte de la 

ICANN ya han sido completadas, entonces junto con Alfredo 

trabajaremos en este curso de ICANN Learn sobre desarrollo de políticas. 

Alfredo también les ha informado… 

 

MAUREEN HILYARD: No le oímos, Joanna.  

 

JOANNA KULESZA: No sé si pueden oírme desde el Zoom. 

 

JONATHAN ZUCK: Se le oye bien.  

 

JOANNA KULESZA: Entonces después de ICANN Learn estamos hablando de ampliar los 

canales de comunicación, por ejemplo, YouTube. En eso también 

trabajaremos junto con Jonathan. Hemos trabajado en el plan de 

comunicaciones, queremos evaluar las posibilidades de vincular el 
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trabajo que se ha hecho con los recursos de políticas disponibles en el 

sitio web de At-Large para presentarla de una manera más amigable e 

integral.  

 Estas son las tareas que estamos evaluando para construir capacidades 

para dar los mejores asesoramientos y políticas. Ahora quisiera saber si 

Alfredo tiene algo que comentar. Quiero agradecer esta oportunidad a 

todos ustedes, en especial señora presidenta. ¿Alfredo? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, sería bueno que Alfredo nos cuente si tiene algo que agregar. Usted 

escribió algo, no sé si quiere comentar sobre esto.  

 

ALFREDO CALDERON: Gracias, Maureen. Sí, envié un par de mensajes a la comunidad 

invitando a los embajadores de ATLAS III a unirse al grupo de trabajo de 

creación de capacidades porque ustedes son las personas que tienen 

ideas nuevas para implementar la mayoría de las cosas que ya estamos 

pensando hacer. Suelo decir que necesitamos gente joven, no sólo gente 

joven, sino perspectivas jóvenes. Entonces esperamos que participen en 

los distintos subgrupos. 

 Como decía Joanna, son varias las tareas para el 2020, entonces cuanto 

más, mejor porque dividiríamos las tareas para que la misma persona no 

tenga que involucrarse en todo. Entonces son bienvenidos a participar. 

Cuantas más personas tengamos en el grupo, mejor podremos trabajar 

en las distintas actividades. Y eso es todo de mi parte, gracias.  
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MAUREEN HILYARD: Gracias, Alfredo. Y bueno, sí celebro esta promoción de conseguir más 

gente. Lo que estamos haciendo por ahora es informarles cómo se 

pueden involucrar.  

 La siguiente sección le corresponde a Daniel. Quizás habrán escuchado 

de él en la reunión del GSE, quizás algunos no le conozcan, pero esta es 

la oportunidad de Daniel de presentar nuevamente lo suyo. Gracias, 

Daniel, adelante.  

 ¿Daniel está todavía con nosotros? ¿Está en el teléfono, quizás? 

 

YESIM NAZLAR: ¿Daniel? Si está hablando, está en silencio.  

 

DANIEL NANGHAKA: Espero que puedan oírme ahora. Muchas gracias, Maureen, por esta 

oportunidad de presentar.  

 Ayer hice una introducción del trabajo que hacemos en el subcomité de 

difusión externa y participación. Y la tarea posterior al ATLAS III se divide 

en cuatro cosas: trabajar en el tool kit, las estrategias de difusión 

externa y participación de las RALO. Yo voy a trabajar directamente en el 

tool kit. 

 En el informe hay materiales muy interesantes que han ayudado 

muchísimo al grupo a trabajar y contribuir, además. Quiero poner un 

punto de acción que es voluntarios de difusión externa y participación 

para ayudar en la elaboración del tool kit. Eso sería en colaboración con 

los copresidentes de difusión externa y participación.  
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 Otra actividad es alentar a los participantes de las respectivas regiones, 

alentarlos a participar en las asambleas generales y a desarrollar las 

estrategias. Quizás por sus nuevos copresidentes de las respectivas 

RALOs para difusión externa y participación queremos que los nuevos 

seleccionados conozcan las tareas que van a conducir y hemos trabajado 

entonces en las estrategias de las RALOs.  

 Hay que garantizar que se trabajen estas estrategias para que se 

preparen y presenten a los vicepresidentes regionales de la GSE. El rol de 

los embajadores de At-Large se desarrollará junto con los copresidentes 

de las RALOs para que se adapte a difusión externa y participación para 

que los embajadores puedan involucrarse en los distintos pasos según 

sus capacidades.  

 Los copresidentes desarrollarán las tareas pero brindarán guía. Ustedes 

traerán las ideas de difusión externa y participación para sus RALOs. Una 

de las estrategias centrales de los copresidentes es compartir recursos 

de políticas producidos internamente por las RALOs. Los copresidentes 

también darán información a sus respectivas RALOs y actuarán 

respectivamente como embajadores comunicando la información que 

sale de difusión externa y participación. Y también las ideas y las 

recomendaciones que salgan de los distintos temas a través de las 

encuestas relacionadas con difusión externa.  

 Y hablando del último punto que es el repositorio de habilidades e 

intereses, hay mucho que se puede hacer en creación de capacidades, 

pero acá estamos hablando de cuáles son las estrategias más apropiadas 

a las capacidades. Es una parte muy importante de la ecuación. Estos 

nuevos embajadores tienen sus capacidades, sus habilidades. ¿Cómo 
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puede en este contribuir a mejorar los contenidos de las discusiones de 

políticas y las actividades de difusión externa? Hay que hacer un 

relevamiento.  

 Y también cómo se maneja con la difusión externa que ya esté teniendo 

lugar. A través de las recomendaciones de colaboración de la encuesta 

de ATLAS III, se identificarán estas necesidades. Se trabajará con el grupo 

de redes sociales, el grupo de política y creo que a través de difusión 

externa y participación se va a poder tomar una decisión de cómo poder 

involucrar mejor a nuestros embajadores de ATLAS III. 

 Esto sería entonces básicamente lo esencial de lo que vamos a hacer. 

Gracias, Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Daniel. Con respecto a política y a difusión externa y 

participación, hay muchas áreas donde pueden participar y se le 

solicitará a los líderes, incluyendo a Eduardo también para que ustedes 

se involucren en un área donde a ustedes les interese contribuir a nivel 

inicial. La idea es que cada vez más gente trabaje en difusión externa y 

participación porque ha hecho un trabajo excelente para que sea más 

efectiva la manera en que hacemos las cosas en At-Large.  

 Y el último grupo. Subimos un poquito. Este es el grupo de 

comunicaciones en el cual yo estoy involucrada. Estas actividades quizás 

no contribuyan directamente a política o difusión externa, pero están 

asociadas con ellas de alguna manera. La primera, por ejemplo, es la 

estrategia de comunicaciones de At-Large. Se trabaja en difusión externa 

regional aquí, como explicaba Daniel, hay un rol de comunicaciones para 
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hacer llegar los mensajes de difusión externa y participación, para llevar 

la información a las RALOs y para traer la información de las RALOs para 

compartir con el grupo de trabajo, para saber cuáles son los éxitos de lo 

que pasa en las RALOs.  

Y la estrategia de comunicaciones tiene que ver con cómo, de hecho, le 

contamos a la gente qué es lo que está pasando en las RALOs. Sé que 

hay blogs, hay algo que tiene cada una de las regiones. En la región de 

APRALO lo desarrollamos y ahora lo están usando en otras con 

actualizaciones de grupos comunitarios. Los líderes saben, de hecho, 

cómo transmitir las actividades de la ICANN, las cuestiones de política a 

la comunidad. Es el tipo de cosas que tenemos que hacer. 

Para las ALS y para los miembros individuales y para saber qué hacen 

ellos en la comunidad. Entonces ahí está estrategia de comunicaciones. 

Tiene que ver con cómo promover las áreas principales. El grupo de 

redes sociales que forma parte del trabajo con difusión externa y 

participación, este grupo de redes sociales entonces es muy activo, hay 

muchas de At-Large que ya están participando en Twitter, en distintos 

blogs para transmitir mensajes.  

Otra área donde pasan cosas en At-Large es la siguiente. Trabajamos en 

colaboración con otras áreas de la comunidad, el GAC, el grupo de 

trabajo de regiones subatendidas del GAC y el NPOC que trabaja mucho 

en difusión externa tal como nosotros lo hacemos. O sea, es un grupo de 

usuarios finales similar.  

Entonces mantenemos estas relaciones, estos contactos y además 

tenemos un grupo de trabajo en el cual hay alguien del GAC y del NPOC. 

Además, como decía Heidi, nuestras regiones regionales son muy 
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importantes. La relación que tiene cada RALO con el GSE es muy 

importante y queremos asegurarnos de que continúe para darnos apoyo 

mutuo en cada región porque tienen un rol importante en la región. Y 

también para aprovechar los fondos. 

Si tienen algún plan regional, no olviden incluir a las personas del GSE. 

Nosotros tenemos un plan específico del pacífico. Es algo que venimos 

llevando adelante en el pasado para involucrar más ALS de la región 

pacífico. Somos muchos países, más de 20 y sólo cuatro o cinco tienen 

ALS en nuestro grupo regional que participa con la ICANN así que 

seguimos trabajando en esto.  

 

MAUREEN HILYARD: Peter, he puesto su nombre en la lista. Y luego actualizaciones regulares 

sobre ITI, ITP. Este grupo trabaja en el desarrollo de una nueva 

plataforma de comunicaciones que eventualmente reemplazaría la 

página Wiki y también trabajan en otras áreas más importantes a nivel 

general de la ICANN. Un nuevo motor de búsqueda, están poniendo 

miles de páginas Wiki ahora en un formato más amigable, más útil, más 

cohesivo. Y nos ayudan con nuestras Wiki, pero es para más adelante. 

Así que tenemos que trabajar por ahora con lo que tenemos. 

 Quizás debamos ver cómo pensar más creativamente el uso de los 

recursos para los participantes que quizás no accedan a la Wiki. Porque 

si queremos transmitir mensajes, no tiene que ser exclusivamente por la 

Wiki. Hay otras cosas. En este momento tenemos que el comité de 

finanzas y presupuestación, que es un grupo muy grande que discute 

cosas tales como políticas relacionadas con las finanzas, el uso del 

presupuesto de la ICANN. 
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 Es muy importante que las RALOs consideren las solicitudes adicionales 

de presupuesto y cualquier otra idea para el uso del fondo de flexibilidad 

para las SO y AC. Asumo que estas discusiones en este momento están 

en curso en las RALOs y que están pensando en sugerencias para 

presentarme a mí así yo puedo discutirlas con el subcomité para 

presentarlas a fines de enero al grupo de finanzas. 

 Y, el último punto, es algo que estamos desarrollando con Olivier, es 

muy nuevo, es importante dar feedback. Ahora quiero darle la 

oportunidad a la gente de hablar. Algo que olvidé decir al comienzo… 

Hubo una pregunta en el chat: ¿Qué pasa con la gente que no fue a la 

reunión presencial de Montreal? ¿Qué tipo de apoyo van a tener? 

Bueno, les digo que todos, absolutamente todos que participaron 

activamente en nuestro trabajo, nos centramos en ATLAS o en los 

miembros de ATLAS porque a ellos les dimos la oportunidad de ya 

comenzar, están en el viaje, pero todos aquellos en nuestra comunidad 

que quieren participar, pueden unirse al grupo, hacerse a conocer, 

demostrar interés y participar y les vamos a reconocer y les vamos a 

ayudar lo más posible. 

 Bueno, no quiero que sientan que por no haber ido no son considerados 

para trabajar. Si quieren participar, vamos a incorporarlos. Hubo antes 

un pedido de palabra de Oksana, el uso de IGF para la juventud, hubo 

varias respuestas en el chat. 

 Recuerden que el IGF no es una actividad específica de la ICANN, pero 

puede vincularse y desarrollarse en las RALOs. Sé que algunas RALOs ya 

se relacionan activamente con los jóvenes, el IGF de los jóvenes y 

también con el grupo de trabajo de la ICANN. Y ahora cierro porque si 
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hay alguien que quiere hacer preguntas, este es el momento. Pastor 

Peters y por favor breve. Gracias. 

 Adelante, Pastor Peters. ¿Sigue conectado? 

 

YESIM NAZLAR: Pastor Peters no sé si está conectado. No lo escuchamos. 

 

PASTOR PETERS: ¿Me escuchan? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, lo escuchamos, adelante. 

 

PASTOR PETERS: Bueno, muchas gracias, por la participación de los embajadores de At-

Large. Yo quería saber si iba a haber algún grupo que esté preparado 

como backup para la comunidad de At-Large para participar activamente 

en todas las cuestiones de políticas de la ICANN o si vamos a actuar de 

manera independiente en relación a las RALO. Sé que somos la 

comunidad de At-Large, pero la pregunta es si estamos preparados 

como para tener un grupo especial para la comunidad de At-Large para 

que participe en los proyectos de ICANN.  

 

MAUREEN HILYARD: Bueno, gracias por la pregunta, Pastor Peters. A ver, eso es lo que se 

estuvo tratando de explicar, ¿no? Los embajadores de ATLAS de 

Montreal, básicamente recibieron capacitación, se les dio experiencia. 
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Básicamente experiencia real, si se quiere, en relación a las áreas de 

política. Esta oportunidad no se le dio a todos, hay gente que por su 

propia voluntad va a participar en los grupos de trabajo y va a participar 

activamente en la experiencia en sí. 

 Los participantes de ATLAS van a recibir, por así decirlo, apoyo al igual 

que todo, pero los miembros de ATLAS también van a recibir apoyo. Es 

decir, no es que le van a sostener la mano siempre, sino que se les va a 

pedir que participen en la ICANN. Sabemos que tienen un rol de 

voluntarios y quizás no todo el mundo quiera participar como tal en 

todo momento. Es decir, no vamos a tener siempre muchas personas 

que se conecten a la 1 de la mañana como lo hace Cheryl o lo hago yo. 

Como en este caso en particular para este seminario web. Pero creo que 

la idea es preguntarse como individuos si uno quiere estar participando 

activamente de una actividad. 

 Entonces, aunque nosotros tenemos como objetivo incluir los 

participantes de ATLAS de aquí a un tiempo en las actividades, la idea es 

darle de alguna manera alguna actualización o ciertas herramientas para 

la participación. Pero todo el mundo en realidad puede ser parte de los 

grupos de trabajo. 

 

PASTOR PETERS: Bueno, muchas gracias por la respuesta. 

 

MAUREEN HILYARD: Perdón, no escucho quién quiere tomar la palabra. Veo que Sébastien 

levantó la mano. Adelante, Sébastien, por favor. 
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Maureen. Yo voy a hablar como presidente, como 

miembro de EURALO. No solamente hay que tener en cuenta estas 

cuestiones, sino también lo que se va a hacer a un nivel institucional, así 

que yo quiero agradecerle a Maureen por la presentación. 

 Necesitamos, diría en primer lugar, que los embajadores de ATLAS 

tienen que participar a un nivel regional. Por supuesto, a nivel regional 

hay más gente que participa que otras, pero quiero entonces señalar 

que los embajadores de ATLAS III van a participar en los grupos de 

trabajo. Se van también a hacer elecciones en la junta de EURALO de los 

candidatos y dos de los posibles candidatos de ATLAS que no 

participaron en la reunión de ATLAS III pero ya fueron elegidos dentro de 

EURALO. Bueno, estos son participantes y son cosas que tenemos que 

tomar en cuenta. Algunos son jóvenes y van a poder también ocupar 

puestos de liderazgo. No todos son gente mayor como yo. Así que creo 

que tenemos que considerar muy seriamente lo que se puede hacer a 

nivel regional. Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Muy sabias palabra, Sébastien. Creo que es crítico y no creo que sea 

sencillo para cualquiera empezar a trabajar o meterse en el CPWG o en 

las actividades de las que participamos aquí a menos que se tenga cierta 

información de contexto. Entonces, trabajar a nivel regional y fortalecer 

el nivel regional va a ser algo sumamente importante y esto también fue 

identificado en la reunión de Montreal y es en lo que estamos 

trabajando. Es decir, que podamos tener personas que participen y que 

estén informadas.  
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 Bien, no sé si alguien más levantó la mano. Parecía que sí pero no. Bien, 

¿hay alguien más que tenga alguna pregunta o quiera hacer algún 

comentario con respecto a lo que se ha mencionado?  

 No sé si hay alguna pregunta en el chat. ¿Alguien tiene algo más que 

acotar, algo más que decir? ¿Hay alguien que tenga alguna pregunta 

para los presentadores?  

 Sí, Daniel, adelante, por favor. 

 

DANIEL NANGHAKA: Yo quería mencionar que también durante esta llamada existe la 

necesidad de saber quiénes van a participar también en el comité de 

difusión externa y participación. Gracias.  

 

PASTOR PETERS: Yo quisiera tomar la palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, adelante, Pastor Peters.  

 

PASTOR PETERS: Yo tengo un comentario. Nosotros participamos de esta teleconferencia, 

pero en esta parte del Atlántico es muy temprano y tener una 

teleconferencia en esta hora muchas veces implica tomar tiempo de 

nuestro horario laboral, entonces me pregunto si fuera posible tener 

estas teleconferencias en un horario que no fuera el horario laboral. 

Gracias.  
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MAUREEN HILYARD: Es un muy buen comentario, Pastor Peters. Una de las razones por las 

cuales tenemos rotación de reuniones y de horarios, especialmente para 

el CPWG y también tomamos nota de ese comentario para la difusión 

externa y la participación como dijo Daniel, la idea es que la gente pueda 

participar en diferentes horarios, por ejemplo, yo sé que la parte de Asia 

de APRALO siempre parece que tiene que hacer el esfuerzo porque 

siempre dan horarios que son muy buenos para otras personas pero que 

nunca son horarios buenos para nosotros, o para esta parte.  

 Entonces, la idea es tener esta rotación, es hacer un Doodle para tener 

este tiempo, este cambio porque hay una gran cantidad de otras 

personas que también tienen que participar, entonces lo importante es 

tener en cuenta que cuando tenemos una reunión que se da de forma 

regular. Esa reunión generalmente se lleva a cabo a diferentes horarios 

en el mes, la idea es rotar para que aquellas personas, porque no todo el 

mundo en realidad se puede conectar a un determinado horario, 

entonces para que esas personas que no se puedan conectar, tengan la 

posibilidad de participar en otra oportunidad. Pero sí, Pastor Peters, 

tomamos nota de su comentario. Vamos a garantizar que todos los 

seminarios web también tengan rotación. Gracias.  

 

PASTOR PETERS: Muchas gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Tiene la palabra David. 
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DAVID MACKEY: Muchas gracias. Yo voy a ser muy breve. En primer lugar, creo que hubo 

mucho esfuerzo para crear el programa de ATLAS III y ahora estmaos 

analizando las actividades posteriores a ATLAS III, así que lo primero que 

resulta obvio es que se hizo este trabajo muchísimo y este es el 

resultado de este gran trabajo. Así que quiero agradecerles a todos los 

que contribuyeron a la creación del programa de ATLAS III. No es algo 

obvio que esto en realidad es el esfuerzo de todos los miembros de la 

comunidad. 

 Y también quería mencionar que como participante de ATLAS III, quiero 

también agradecerles a todos los creadores del programa porque fue 

muy bueno como persona, como miembro nuevo, tener un programa 

como este, y en realidad para todos los participantes de ATLAS III. Es 

decir, yo quiero que las personas que hicieron este esfuerzo reciban mis 

felicitaciones y mi agradecimiento por el trabajo realizado. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, David. Le aseguro que el trabajo que se hizo en ALAC 

para prepararse para ATLAS III fue uno de los trabajos con más 

entusiasmo. Hubo mucho esfuerzo, pero, al mismo tiempo, también 

creo que implicó la participación de muchos voluntarios en todo el 

proceso, lo cual es muy positivo para todos nosotros desde el punto de 

vista de la difusión externa y la participación.  

 Y yo también quiero agradecer a todos aquellos que fueron parte de la 

reunión de ATLAS III porque hicieron que esa reunión se concretara. 
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Desde Montreal vamos a tener reuniones y vamos a necesitar que la 

comunidad participe de esas reuniones.  

 La participación en las sesiones fue realmente fenomenal y la 

participación fue mucho mejor que la que hemos tenido en otras 

oportunidades así que esto seguramente va a contribuir a que más 

personas puedan participar durante el año 2020 en nuestras actividades.  

 Y bueno, esto también nos da la pauta para seguir trabajando. Me 

disculpo ahora porque cuando se llevó a cabo la reunión de la ICANN 

teníamos una cantidad determinada de participantes que podían asistir 

a esa reunión. Es una pena que no hubiese sido posible llevar más gente 

a las reuniones de la ICANN, pero una de las razones por las cuales se 

hizo esto, bueno si ustedes consideran que hay personas en su región 

que pueden participar de las reuniones de la ICANN, bueno tiene que 

saber que esto también implica mucho esfuerzo y que pueden, por 

ejemplo, participar de un grupo de trabajo intercomunitario. 

 No es únicamente la estancia de la reunión el momento de participar, se 

puede participar de otras maneras también. Después de tantos años de 

participación, hay mucha gente que participa en las reuniones y no todas 

pueden estar en todas las sesiones, pero para la gente de ATLAS, 

especialmente si ustedes participaron de las reuniones, bueno habrán 

conocido a muchas de las personas que también van a estar trabajando. 

La idea es que también se trabaje con gente que conocen y que está 

dentro de la ICANN y que disfruta hacer ese trabajo. Así que 

seguramente todas estas personas en algún momento tengan un rol de 

liderazgo. 
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 Es algo en lo que podemos seguir trabajando en forma conjunta y crear 

una comunidad de At-Large que sea una gran comunidad. Así que 

gracias, estamos llegando al final de nuestra sesión. No veo que nadie 

más haya levantado la mano, pero quiero agradecerles por las preguntas 

que hicieron durante esta sesión. Muchísimas gracias. Y bueno, cada uno 

ha comenzado su propio viaje organizándose y comenzando a trabajar a 

nivel individual. Y veo que Olivier ha levantado la mano. Adelante, por 

favor, Olivier. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, Maureen. No hablé mucho hoy, simplemente quería 

señalar algo que usted mencionó. Ya han pasando unos cuantos años 

desde que participé por primera vez en una reunión de la ICANN y 

ustedes saben que, según los criterios de calificación, pueden aplicar 

para NextGen o para el programa de Fellowship. Hay mucha gente que 

participa a través del Fellowship y a través de NextGen y que pasa 

mucho tiempo con nosotros. Y esto también es una forma de participar 

aceleradamente. 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, definitivamente. Nosotros cuando pensamos en los cientos o miles y 

miles de personas que participan. Bueno, creo que el programa de 

Fellowship ha cambiado y las expectativas ahora son bastante altas con 

respecto a la participación. Así que esto puede también, ustedes pueden 

demostrar su participación y también el trabajo que hay que hacer 

haciendo un seguimiento de cada uno de los esfuerzos de participación. 

Bueno, esto ha funcionado muy, muy bien a lo largo del tiempo dentro 
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de la ICANN, dentro de At-Large también y también dentro de la 

comunidad.  

 Así que gracias por mencionar este punto. Yo sé que hay varias personas 

que están conectadas ahora que están también muy interesadas y la 

idea es que también participe más gente dentro del programa de 

Fellowship. 

 Bueno, ya hemos llegado al final del horario asignado para esta llamada. 

Quiero nuevamente agradecerles por unirse a la llamada, gracias. 

Bueno, veo que hay una pregunta de Abdulkarim. Pregunta si las 

reuniones de ALAC tienen financiación. No, la única financiación que 

recibimos es la financiación o los fondos que nos da la ICANN o que nos 

asigna la ICANN a los miembros para este tipo de actividades para el 

ALAC. También para tener algunos coordinadores de enlaces y par 

algunas otras actividades, pero desafortunadamente no tenemos 

ninguna financiación adicional. A veces las RALOs pueden usar el crop y 

si quieren ir a alguna reunión en particular, pero no hay más que eso. 

 Bueno, bien. Felices fiestas a todos. Que tengan un buen receso y nos 

vemos en nuestra próxima llamada en enero. Gracias a todos por la 

participación.  

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


